
 

 

 

 

 

Présents : 

Mme Pascale EVAIN responsable de pôle 

Mme Florence LEMAISTRE, présidente 

Mmes Isabelle GIBASSIER, Michèle LANEELLE, -Nado PESNEL, Annaëlle VIVET- 

MM. Clément GRIGNON- Jean-Michel KOCISZEWSKI. 

 

Participent :  

Mme la directrice de la Ligue Kerstie ABERGEL 

M. Tom COURTOIS-VIARD responsable de la Communication à la Ligue. 

M. Antoine ROY étudiant  

 

Excusés :  

Mmes Muriel CHAPON-Sylvie CHEVALIER- Taly GRESSANT- Nathalie GUEDON GINFRAY- 

Carole LEVAVASSEUR- Nathalie YVELAIN 

M. Jean-Noël MOREL  

 

Absente : 

Mme Isabelle CLEMENTE PACHECO  

 

Florence remercie toutes les personnes présentes à cette réunion avec pour principal sujet à l’ordre du jour le 

séminaire. 

Merci à Kerstie ABERGEL directrice de la Ligue, Tom et Antoine, pour leur présence 

 

1 – Avancée sur la table ronde 

Kerstie ABERGEL dirige la réunion. 

Elle nous informe avoir été alertée par le Président du District de Seine Maritime, sur le peu de praticabilité 

de la salle retenue : 

-Problème important le stationnement, puisque nous tablons sur la présence d’environ 150 personnes. 

Tom intervient sur le contenu de l’AFFICHE qu’il doit préparer 

Après réflexion, nous devons nous réunir rapidement pour : « établir un programme, les actions, regarder le 

film » et donner les éléments à Tom pour qu’il puisse nous proposer une affiche qui doit être rapidement 

diffusée.  

Tom propose avec l’aide d’Antoine de faire une animation vidéo avant les interventions. 

Un google form sera mis en place pour un retour plus facile que de la billetterie, et sera géré par Nado. 

Dès que la salle sera retenue, plusieurs membres de la commission se déplacerons pour validations, au 

retour s’arrêterons à la Ligue pour une débriefing, nous arrêtons le jeudi 11 janvier prochain. 



 

 

Présentation 

Cette soirée s’inscrit dans la campagne sur « l’égalité filles garçons dans le football », lancée par la 

Fédération Française de Football le 14 décembre 2023, lors d’une table ronde que nous appellerons « LA 

MIXITE AU BOUT DU PIED » dans le cadre du plan d’engagement Fédéral sur la lutte contre les 

discriminations. 

1 Programme de la soirée 

Présentation de Nicole ABAR, son histoire avec le football et son engagement en faveur de l’égalité 

entre les femmes et les hommes dans le sport. La genèse de ce documentaire et les soutiens qui lui 

ont permis de le réaliser.  

• Diffusion du documentaire, réactions, … 

• Tables rondes  

 

1ère partie : l’accessibilité du Football pour les filles 

-  Nicole souhaitait intervenir dans les écoles Rouennaises, mais nous pensons que la 

demande auprès du rectorat pour intervenir ne soit trop tardive. 

 

=> Le sport à l’école : présentation de l’opération foot à l’école de la FFF et dans le district 

de Seine Maritime 

  -     Égalité filles – garçons dans le foot d’animation, statistiques, constat, témoignages…  

=> Actions à mener (mixité de l’encadrement, sensibilisation des encadrants etc…,) 

-  Place des femmes dans le football, pratiquantes, dirigeantes, arbitres, …témoignages 

 

2ème partie : À partir du commentaire de Nicole ABAR « le football a fait de moi ce que je suis… »  

Le football comme outil de transgression des stéréotypes, Soroptimist et ses actions auprès des jeunes filles 

(Collège Camille Claudel, Football Club de Rouen, …), témoignages 

a. Conclusions :  

 

- Le plan d’engagement de la Fédération, la Ligue de Football de Normandie et ses 

actions, … 

- La ville de Rouen et le sport féminin 

- Les Soroptimists, leur mission auprès des femmes 

 

b. Organisation pratique 

 

- Lieu à Rouen (salle en fonction du nombre de participants) 

- Mise en place, estrade, tables, écran pour diffusion du documentaire 

- Sollicitation de quelques membres de la Commission évènementielle. 

- Jour : Vendredi 9 Février 2023 Horaire à déterminer : de 19h à 21h, voire plus tôt. 

- Communications par le service de la Ligue, Réseau sociaux et Presse, 

présentation/animation : Christophe LECUYER va être sollicité 

- Communications via Soroptimist 

- Restauration et hébergement des devis vont être demandés, le traiteur que Mari Carmen 

sollicite lors de ses actions, Florence transmet celui qu’elle avait reçu la saison dernière, 

un autre traiteur sera contacté.  

 

  



 

c. Invités 

 

-De nombreuses personnalités ont déjà répondu de façon positive à leur présence, parmi 

celles déjà retenues lors de la précédente réunion listée ci-dessous. 

-La Marraine de l’événement : Valérie FOURNEYRON 

-FFF (présidence, LFA, (DTN, Philippe BRETEAU, via Hubert FOURNIER) 

-Les bleues, des personnalités …), 

-Ligue (Comité de Direction, commissions, Equipe Technique Régionale …)  

-District Football Seine Maritime et autres districts (Comité de Direction, et commissions 

Féminines,) 

-Clubs de l’agglo Rouennaise 

-Mairie de Rouen 

-Ministère de l’égalité 

-Associations dédiées (Egal sports, …) 

-Soroptimist et le Rotary 

-La Délégation Régionale Académique à la Jeunesse, à l’Engagement et aux Sports 

DRAJES) 

-Les Comités Régionaux Olympiques et Sportifs (CROS) 

  -La Région 
-Le Département 

-La Préfecture 

-L’Université STAPS / Audrey GOZILLON  

-Elise DEVIELHE, sociologue du genre 

 

3 Références 

Lien de téléchargement du documentaire https://www.grosfichiers.com/YxGseLw7jsh  

Histoire du foot féminin https://youtu.be/1SvFhkvc2Hw?si=l8XrpEiPCxS5U92W  

Vidéo de lancement du programme d’engagement fédéral égalités filles/garçons 

https://www.youtube.com/watch?v=t963iSGumrI  

Etude de Audrey GOZILLON (maitresse de conférences à l’université de Rouen – thèse sur le football 

féminin dans les Hauts de France). 

Afin de suivre l’avancée de cette TABLE RONDE qui s’est déroulée le 9 février à Rouen, nous avons fait de 

nombreuses réunions en visio-conférence.18-23-31 janvier 2024. 

Au vu des retours que nous avons eu des participants et intervenants, c'était UNE BELLE ET PLEINE 

RÉUSSITE. 

 

Pascale notre responsable de pôle qui a porté et initier le projet après qu'il ait été mis en place sur le plan 

fédéral, peut être fière. 

 

Cela a été possible grâce à l'association soroptimiste, à sa présidente Mari-Carmen LANCHON, et ses 

membres, à la Mairie de Rouen qui a mis une salle à notre disposition,  les membres de la Commission 

féminisation qui ont pu se rendre disponible, à Madani SERFHATI, au C.D. de la Ligue pour son soutien 

inconditionnel, à la direction, au personnel de la Ligue Charline, et plus spécialement Anthony, Tom, Antoine  

pour leur travail et leur disponibilité. 

 

Il nous reste à "porter" cette table ronde dans les districts qui seront intéressés. 

  

https://www.grosfichiers.com/YxGseLw7jsh
https://youtu.be/1SvFhkvc2Hw?si=l8XrpEiPCxS5U92W
https://www.youtube.com/watch?v=t963iSGumrI


 

Nous avons participé en collaboration avec l’I.R.2F, l’ETRAF à la conférence qui s’est déroulée à Houlgate 

dans le cadre de la journée de la femme le 8 Mars 2024, où l’arbitrage féminin a été mis en « Lumière » 

avec la présence de Nelly VIENNOT première femme dans l'histoire du football français à officier sur la ligne 

de touche d'un match de Ligue 1, qui a partagé son expérience aux cotés de Gabrielle GUILLOT et Jade 

MONGIAT (arbitres fédérales normandes). 

Pour répondre à la question « Quoi de plus difficile pour un arbitre de prendre une décision ? C’est pourtant 

une donnée essentielle à la fonction » conférence inédite sur la prise de décision, avec Fabrice 

DOSSEVILLE (enseignant/chercheur en psychologie de l'émotion et du sport), Franck DOUDET et Peggy 

SEURAT préparateurs physiques des arbitres professionnelles. 

 

Nous nous réunirons avant la fin de cette saison, pour faire un bilan de ces évènements, et préparer les 

actions pour la prochaine saison. 

 
 

 

        La Présidente, La Secrétaire, 

    
Florence LEMAISTRE   Nado PESNEL       

 

 

 


